
 

第 49 回（令和 5 年度第 1 回） 暁木会・ KTC ・神戸大学意見交換会 議事録 

 

■日 時 ： 2023 年 7 月 26 日（水）  17 時 00 分～18 時 00 分 
 

■場 所 ： 神戸大学  市民工学科 C1 棟 202 会議室 
 

■出 席 者 ： 神戸大学 芥川先生、織田澤先生、橘先生、三木先生、竹山先生、齋藤先生 

瀬木先生 

          暁木会  石原会長、新見副会長、坪本副会長、田中幹事、船越幹事、神吉幹事、

上田幹事、奥西幹事、谷口幹事 

           KTC  室井監事 
 

■議 事： 

１ 暁木会会長あいさつ 

石原暁木会会長よりあいさつ 
 

２ KTC 副理事長あいさつ 

室井 KTC 監事よりあいさつ 
 

３ 市民工学専攻長あいさつ 

竹山市民工学専攻長よりあいさつ 

４ 学術振興基金助成金の贈呈 

      石原会長より、竹山専攻長に助成金を贈呈 

   ５ 自己紹介 
 

＜意見交換会＞ 

６ 暁木会からの報告 

  〇令和 4 年度暁木会総会の報告・振り返り（資料１） 

   ・令和 4 年度は卒業生・修了生も出席する形で概ね従前の形式で開催、懇親会はアルコ

ール飲料を提供しない形で開催したが、会員や卒業生・修了生の参加者数がコロナ禍前

に比べて減少しており、今後の開催手法・携帯については大学側の意向も踏まえつつ、

引き続き検討。 

   ・会費会員の加入増強に向け、大学側への助成金の使途内容等の訴求等も要検討。 

 

 〇業界説明会の実施報告（資料３） 

  ・説明会後のアンケートでは、次年度も継続すべきとの多数意見があり、次年度も開催する

方向で引き続き大学側と意見交換しながら議論を進める。 

・公務員、コンサルタント、ゼネコン等の各企業の役割分担に関してあまり認識できておらず、

次回の開催にあたっては、土木分野の全体像を体系的に理解してもらうことが必要。 

     ・学生にとっては就職について考える一つの契機になるとともに、暁木会活動等に対する学

生側の認知度向上にも一定寄与する取組みであると考えている。 

 

 



（大学） 

•夏休みのインターンシップや、就職活動の時期が早まっている。就職ガイダンスを数年試行

しながら、将来的にはプロジェクトマネジメントや公共施設工学の授業（10 月頃）とリンクさせ

て、単位化することも検討してはどうか。 

•大学院への進学を考えている学生もいただろうが、就職のことを考える良い機会になった。 

・別途、10 月頃にゼネコン等に依頼して、業界説明会の開催、3 月頃に各企業の方に依頼し

て企業説明会を開催しているが、これらの説明会も前倒しすることも考えており、この度のガ

イダンスは学生に情報提供できる良い機会になった。 

（KTC） 

•4 月の 3 回生になったばかりのタイミングで実施して良かった。今後も 2〜3 年試行していけ

ばいいのではないか。 

•他の民間事業者からもぜひ呼んでほしいとの意見も聞いている。 

（暁木会） 

•今後、頂いたご意見を踏まえ、引き続き相談させて頂きながら検討していきたい。 

 

○会費会員の状況等（資料４） 

・会費会員の登録状況を見ると、40 代前半以下の登録割合が低い状況。 

・会費会員の増強に向けて、支援金による教室の改修や備品の購入、インターンシップを控え

た学生に対する業界説明会の実施など、学生に対する支援を実施。また、総会の開催や暁

木会ニュース・卒業生名簿の発行など、会員相互の親睦を深める活動を実施。 

（暁木会） 

・今年度、市民工学科教室への支援など実施する内容があれば、教えて頂きたい。 

・名簿発行の見直し検討（電子化等）を行っており、経費の削減が出来れば、他の活動に還元

していきたい。 

 

〇暁木会ニュースの発行（資料５） 

・９月発行予定の暁木会ニュースの目次案を報告 

 

〇R５年度 暁木会活動（案）（資料６） 

    ・現在、暁木会ニュースを紙媒体で学生配布しているが、大学が所有する Beef 等の広報媒体

の活用について検討していきたい。 

     ・大学への助成金の活用実績についても掲示板等を活用するなど効果的な周知方法について

相談していきたい。 

 

〇ホームカミングデイ「橋の教室」の開催（資料７） 

・KTC 主催のホームカミングデイ（10/28 予定）にて、小学校４年生～６年生を対象に「橋の学校」

教室を開催する予定。 

 

 
 

 



   ７ ＫＴＣからの報告 

・学生に対する海外留学等に対する KTC からの支援状況について報告。 

・市民工学科の KTC への入会率が低迷している。新入生に対するガイダンスの実施ができなか

ったことなども要因と思慮。 
 

  

８ その他 

（大学） 

•暁木会の年会費の支払方法は口座引落以外で対応できないか。口座引落のための登録作業

にひと手間かかる。 

（暁木会） 

•口座引落の場合、毎年自動で引落されるため、登録頂いている方からは確実に会費の徴収を

させて頂ける。 

（大学） 

・クレジットカードを登録すれば、自動で引落される仕組みもあるので、ホームページ上で登録で

きるようにできるようにしてほしい。 

   （暁木会） 

   ・年会費の支払方法については、今後の検討課題とさせて頂きたい。 


